

	Pr.	Cta.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
la. atrasado . . . 10 «

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

LA VIÑA

53-UNION 53

Casa especial dedicada desde su fundación al

VINO CLARETE

el que por contar con un contrato hecho con la comarca productora puede seguir ofreciendo al precio de

0'50 céntimos de peseta el litro

Regalos a todos los compradores.

Surtido de Jerez, Rom y Licores.

La Viña - 53 Unión 53 La Viña

COLMADO "LA LONJA," (TERRENO)

Se han recibido ya los finos y acreditados VINOS claretes y pastos de la Mancha, se detallan a 0'40 y a 0'50 ptas. el litro.

Lasitias un cuario kilo, galletas GLACIERS Y BOERS.

HORCHATA en polvo a 0'63 pesetas paquete, 200 gramos.

Colmado LA LONJA (Terreno)

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10, y Mallorca de 1 a 11.

DE LA CAPITAL

Ayer por la mañana fué curada en la casa de socorro, una mujer que presentaba una pequeña herida en una mano, producida con un cuchillo.

Un muchacho que ayer por la mañana intentó sacar unas pesetas del bolsillo de un transeunte en la plaza de Abastos, fué detenido por un agente de la autoridad y encerrado en el depósito de Capuchinos.

El último número del «Boletín Oficial» de la provincia publica la liquidación de las cuentas municipales de Alcudia, Inca, Petra, San José, Alaro, Bunyola, Campos y Lluchmayor, respectivas al segundo trimestre del año actual.

Ha sido puesto en libertad el sujeto que en la madrugada del viernes último agredió a otro en la calle de Vallori.

Anoche a causa de una racha de viento, se incendió el adorno de papel de la fachada de un cafetín de la calle de Cererols.

Gracias a los pronto auxilios de un individuo de la guardia municipal y otro de policía, el fuego pudo ser dominado a los pocos momentos.

No hubo que lamentar más que el susto consiguiente.

Con verdadera y suntuosa solemnidad se celebró ayer en nuestra Santa Iglesia Catedral la fiesta de la Asunción de María, su titular.

Celebró la misa mayor el Dean señor Oliver, ayudándole como diácono y subdiácono respectivamente, los señores don Bartolomé Pascual y don Sebastián Cerdá y como asistente don Miguel Porcel.

Se cantó por vez primera la partitura del señor Alberti que fué magistralmente interpretada.

El M. I. Sr. Magistral don Lorenzo Moyá, ocupó la Cátedra sagrada pronunciando un elocuente discurso.

Por la tarde, después de los actos de coro, se verificó la procesión de costumbre.

Por aviso que ha recibido el Consul de Grecia en esta Plaza, nuestro distinguido amigo don Fernando Arias, dentro de breves días fundeará en nuestro puerto el buque-escuela de Aspirantes de Marina de dicha Nación, que salió en viaje de instrucción el día 2 de los corrientes del Pireo, siendo nuestra Isla uno de los puntos que debe visitar.

Al dar cuenta en nuestro número de ayer de la reunión celebrada por los fabricantes de aguardientes, anisados y otros licores, por involuntario descuido dejamos de consignar el nombramiento de una comisión para que felicitará a nuestro distinguido amigo don Pedro Martínez por sus artículos publicados en este periódico respecto al asunto objeto de aquella reunión, encargo que quedó cumplido en la tarde de anteayer.

EN NOVEDADES PARA SENORA
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10

Ferías y Fiestas

Animación

Nadie recuerda haber visto en Palma tanta gente como circuló ayer por nuestra ciudad.

A momentos se hacía imposible el tránsito, tanta era la concurrencia abigarrada, palmesanos y forenses argentinos, catalanes, ibicencos, cuyos trajes daban una nota de variedad por su indumentaria.

Las fondas, pesadas y mescones no pudieron dar cabida a todos los que demandaban vivienda. Hablamos con algunos forenses, quienes nos manifestaron que pasarían la noche como pasaron el día paseando por nuestras calles o sentados tomando el fresco. Esto demuestra lo que puede el interés por presenciar los festejos.

Fué tanta la aglomeración en pasadas que en la plaza del Olivar estaba llena casi completamente de vehículos.

Cuatro vapores llegaron llenos de pasaje y los trenes resultaron incapaces para llevar a tantos pasajeros como pedían sitio para venir a Palma. Pasajeros llegados nos dicen que en los coches el pasaje venía como sardinas en barril y aun los que quedaban en tierra lamentaban no poder contarse entre los que venían a Palma, el imán que ha atraído estos días a miles y miles de personas, la ciudad encantada que tentaba hasta a los más rehacios a emprender el viaje.

En el Hipódromo de Son Maciá

Ayer a las diez de la mañana se verificó en el Hipódromo de Son Maciá la segunda de las carreras anunciadas en el programa de Ferias y Fiestas. La concurrencia fué poco numerosa abundando la gente aficionada a esta clase de Sport.

Cerca de las diez y media el jurado compuesto de los señores Arbós, Decallar y Barceño ocupó el palco empezando el desfile de los carretones que debían tomar parte en las carreras.

Primera carrera

Para potros al trote; 3745 metros (cuatro vueltas) Primer premio 50 pesetas; segundo 25 pesetas.

Tomaron parte en dicha carrera los caballos «Cohete» de Pedro Riera de Porreras y «Vivo» de Miguel Liadó de Palma, ganando el primero y segundo premio respectivamente.

Esta carrera despertó escaso interés toda vez que no había lucha.

Segunda carrera

Para caballos que no excedan de 1'30 metros. Al trote; 2845 metros (tres vueltas). Primer premio 50 pesetas, segundo 25 pesetas.

Se presentaron a esta carrera los caballos «Sillado» de Juan Guasp de Binisalem; «Valiente» de Pablo Verd de Santa Catalina; «Leon» de Juan Torres de Palma y «Nito» de Juan Llull de Son Servera.

A alcanzó el primer premio el «Sillado» y el segundo el «Valiente».

Tercera carrera

Para caballos de silla, 1945 metros (dos vueltas). Primer premio 50 pesetas y segundo 25 pesetas.

Tomaron parte en esta carrera los siguientes caballos «Pequeño» de don Juan Durán de els Caulis, «Caretó» de don Miguel Cañellas de Palma y otro de don Miguel Servera de Binisalem.

Octuvo el primer premio el caballo «Pequeño» y el segundo el «Caretó».

Uno de los caballos quedó parade antes de terminar la segunda vuelta.

Los inteligentes dicen que son demasiado pesadas las dos vueltas para caballos que van a escape.

Cuarta carrera

Para caballos é yeguas de toda clase. Al trote 3745 metros (cuatro vueltas). Primer premio 100 pesetas; segundo 50 pesetas.

Tomaron parte en dicha carrera los siguientes caballos «Trapó» de don Miguel Salom de Establiments; «Moro» de don Guillermo Rosselló de Palma y «Clapeta» del señor Liabrés de Inca.

Desde los primeros momentos el «Trapó» alcanzó gran ventaja sobre los restantes haciendo una carrera

bastante lucida y obteniendo el primer premio.

Para conceder el segundo premio tuvo el jurado que deliberar algún rato, pues había distintos pareceres, siendo otorgado al «Moro».

Esto promovió protestas por parte de los partidarios del «Clapeta» que sostenían que había ganado el premio.

Después de un largo rato empezó la Quinta carrera

Para caballos é yeguas de toda clase. Al trote 4645 metros (cinco vueltas) Primer premio 60 pesetas, segundo premio 30 pesetas.

Los caballos de don Ramón Pons de Palma, de don José Homar de Palma, de don Pedro Rosselló de Palma y de don Jorge Crespi de Marratxi, tomaron parte en dicha carrera ganando el primer premio el de don Ramón Pons y el segundo el de don José Homar.

Al terminar las carreras el jurado presentó la dimisión con motivo del incidente ocurrido en la cuarta carrera.

No ha ocurrido desgracia alguna.

Debido al fuerte vendabal de ayer sufrió desperfectos de consideración el velamen que cubría los palcos y para evitar las molestias del sol a los abonados é invitados y además por no haber tiempo material de reparar algunos desperfectos en las cadenas de cierre que podrían ocasionar sensibles desgracias; ha resuelto la empresa suspender las carreras que debían celebrarse hoy a las 10 y en su consecuencia, se avisa al público en general y en particular a todas las personas que hayan comprado localidad ó entrada se les devolverá su importe en el mismo despacho donde las hubiesen adquirido y las matriculas de caballerías inscritas para dicho día devolverá su importe el comisario del Hipódromo don Guillermo Rosselló.

La fiesta infantil

En el Teatro Lírico se celebró a las once de la mañana de ayer, conforme rezaban los programas, el festival infantil.

El escenario había sido convertido en hermoso mostrador, en el que fijaban sus miradas los pequeñuelos, impacientes desde los primeros momentos por poseer uno de los referidos juguetes.

Elegantes señoritas fueron las encargadas de la entrega de los juguetes lo que dio mas realce al acto.

Si bien es verdad que la entrega no se hizo con el debido orden, fué a causa de la impaciencia de los concurrentes que se agolpaban por ser los primeros en obtener el juguete.

A la una de la tarde terminó el espectáculo siendo notable la alegría que se esperaban los semblantes de la gente menuda que con su juguete regresaba a su casa rebotando de satisfacción.

Carreras ciclistas

Con una media entrada se celebraron en el velódromo de Tirador la segunda carrera ciclista.

En el desfile tomaron parte dieciocho ciclistas.

Se corrió el match entre los ciclistas mallorquines Gil y Martorell contra los forasteros Escoda y Tusquellas. Ganaron por tres puntos los últimos quedando derrotados los primeros que obtuvieron 7 puntos.

Después se corrió la Nacional en la que tomaron parte Turquellas, Meira, Escoda, Marcos Gil, Sebastián Quetglas y Valdepadrinas.

Llegó el primero Meira que empleó 3 minutos, 7 segundos, siguiendo Turquellas, Valdepadrinas y Escoda que ganaron los tres premios restantes.

La tercera carrera fué la forense y había primas para los que parasen primero las vueltas.

Corrieron Pedro Andrés Forteza que ganó la primera prima, Forteza y Miralles quien ganó las nueve primas restantes pues los dos primeros se retiraron a las tres ó cuatro vueltas.

En el Handicap tomaron parte Pavón y Escoda con motociclistas y los

ciclistas Meira, Miralles, A. Forteza, P. Forteza, Valdepadrinas y Tusquellas. Llegaron primero Pavón, después Escoda, Meira y Tusquellas.

Y por último se corrió la Palmesana en la que se disputaban los seis premios Pedro Garau, Sebastián Quetglas, Valdepadrinas, Marcos Gil, Gabriel Martorell, Juan Ferrer y Francisco Gil. Se dió ventaja a los menos corredores.

En esta carrera todo el interés estaba en Gil (F.) y Martorell quien llegaron juntos a la meta. El jurado decidió que los dos corredores diese dos vueltas definitivas. Estas dieron por resultado que ganase Martorell solamente por unos centímetros. El tercer puesto lo ocupó Valdepadrinas, el cuarto Marcos Gil, el quinto Quetglas y el sexto Pedro Garau.

Durante el descanso se verificó la suelta de infinitas palomas cuyo efecto fué hermosísimo.

Ente carrera y carrera se dispararon fuegos artificiales y se soltaron globos aerostáticos.

Concurso de bandas

Este festejo celebrado en la tarde de ayer en la Plaza de Toros ante inmensa concurrencia, resultó uno de los mejores números del programa oficial.

A las cinco menos cinco minutos quedó constituido el Jurado, formado por don Bartolomé Torres, presidente, y los señores don Andrés Torrens y don Bartolomé C. Perelló como Vocales.

Acto seguido fueron entrando en la plaza ejecutando bonitas piezas, las bandas «La Campanense» de Campos, compuesta de 41 plazas con su director don Baltasar Moyá Sancho; la de Capdepera, 27 plazas, director don Guillermo Juan Alzina; «La Aldeana» de Son Serra, de 25 plazas, director don Antonio Torrandell Alomar; la «Municipal de Palma», de 37 plazas bajo la dirección de don Miguel Serra Cardona; «La Manacorense» de Manacor, 34 plazas, Director don Luis Rosselló Llull y la de «Felanix» compuesta de 38 plazas con su director don Miguel Oliver Bauzá, saludando a los señores jurados conforme iban entrando y siendo recibidos con una salva de aplausos por parte del público.

Las tres primeras que optaban a los premios de la segunda sección, se colocaron a la izquierda del jurado y a su derecha las tres últimas enumeradas bandas, que aspiraban a los premios de la primera sección.

Abierto el concurso por el presidente señor Torres, se colocó en el tablado, que se había preparado al efecto, la banda «La Campanense» ejecutando la sinfonia de la ópera «Juana de Arco» que era la obra obligada para las tres bandas de la segunda sección con bastante ajuste y afinación que fué muy aplaudida.

Entró después en turno la banda de Capdepera que ejecutó la misma obra con irreprochable buen gusto matizando exquisitamente la partitura lo cual prueba la inteligente batuta de su director y la perseverancia de los músicos, siempre obedientes a la batuta, tributándole el público una, a nuestro humilde juicio, muy justa ovación.

«La Aldeana» de la Vileta dijo discretamente la pieza de concurso, siendo también aplaudida.

Actuaron después las tres bandas de la primera sección, de «Palma» «La Manacorense» y la de «Felanix» por el orden con que van anotadas, ejecutando, como obra obligada, la Ouverture de la ópera «Der Freischütz» del maestro Weber.

Harto conocida es la pieza de concurso; pues nuestro público ha podido saborear en repetidas ocasiones la exquisita partitura del gran maestro alemán, modelo no ya de sentida melodía, sino también de armonización sapientísima y coherente; pues bien, a porfía, las tres bandas se disputaron en buena lid el honroso premio, y justo es confesar que si no una interpretación absolutamente perfecta, las tres consiguieron sacar todo el partido posible de la hermosa pieza musical antedicha; y las tres cosecharon merecidos aplausos del numeroso público.

Seguidamente las citadas bandas ejecutaron las piezas de libre elección por el orden siguiente:

«La Campanense» Preludio de «La

campana milagrosa» de nuestro paisano el maestro Marqués.

«La de Capdepera» Retreta Austriaca del maestro Keler Bala.

«La Aldeana» de Son Serra, Fantasia sobre motivos de varias zarzuelas.

La «Banda municipal» Ouverture de cleopatra, del maestro Maucinelli.

«La Manacorense» Sinfonia de Paragrap III. de Suppé.

La de «Felanix» una hermosa pieza de su repertorio, cuyo nombre y autor ignoramos.

Terminado el concurso, el Jurado después de una breve deliberación dió su fallo, que fué leído al público por don Juan Torrendell, en la forma siguiente:

Segunda sección

Primer premio de 500 pesetas.—«La Campanense», de Campos.

Segundo premio de 300 pesetas.—«La Aldeana» de Son Serra.

Tercer premio, un objeto de arte. Regalo del señor Presidente de la Audiencia.—«La banda de Capdepera».

Primera sección

Primer premio de 1000 pesetas.—«Banda municipal de Palma».

Segundo premio de 600 pesetas.—«La Manacorense» de Manacor.

Tercer premio, un objeto de arte. Regalo del señor Gobernador civil.—«La banda de «Felanix».

Respecto al fallo del jurado hemos oido distintos comentarios de varias personas que asistieron al acto, el cual terminó ya entrada la noche, teniéndose que encender la electricidad que nos jugó una mala, partida apagándose de improviso mientras la banda de Felanix ejecutaba la pieza de libre elección, habiéndose suspendido cosa de un cuarto de hora en que apareció de nuevo la deseada luz.

La retreta militar

A las ocho y media se organizó en la explanada de la Lonja la retreta militar organizada por los cuerpos de guarnición en esta plaza y costeada con los fondos destinados a Ferias y fiestas.

La retreta, muy nutrida y vistosa, recorrió las calles de la Marina, Conquistador, Victoria y Palacio, dando la vuelta frente a la Capitanía general donde las bandas de cornetas y tambores tocaron retreta, emprendiendo la marcha otra vez hacia la Plaza de Cort, donde la repetieron frente al Ayuntamiento; después continuó, de nuevo, por la calle del Conquistador tomando por el lado izquierdo del paseo del Borne, calles de la Unión y paseo de la Rambia, al cual dió la vuelta, repitiendo parte de su itinerario para volver al punto de partida, donde se disolvió.

Las citadas vías y paseos que comprendía el itinerario, se vieron atestados de gente, que se apiñaba para presenciar el paso de la retreta.

Esta estaba formada por representaciones de los varios cuerpos de guarnición con algunas artísticas farolas, por el orden que sigue:

Abrían la marcha una sección de la guardia municipal montada y otra de la guardia civil; seguían 10 números del Escuadrón de Caballería, con la banda de clarines de este cuerpo y la de Artillería de Montaña y la banda de tambores del Ayuntamiento.

Después seguía el escudo de España llevado por cuatro números de la guardia municipal y flanqueado por una sección de la misma con farolillos de colores.

A este sucedió el escudo de Palma, cuyo interior estaba iluminado como mo el precedente. llevado por cuatro soldados de los diferentes cuerpos; detrás de esta farola iba, tocando, la Banda Municipal.

La Cruz Roja estaba representada por una esfera mundial, con el escudo é inscripción de dicho Instituto: «In hoc signo sa us», flanqueada por varios camilleros.

Seguía detrás una sección de individuos de infantería cuyo cuerpo estaba representado por una farola en forma de Bombo, sostenida por cuatro grifos y en cuya parte posterior se leía esta inscripción: Infantería, Ferias y Fiestas, 1903

Sucedióle la Banda de musica de dicho regimiento con la de cornetas y tambores.

El cuerpo de Ingenieros ostentaba su representación en una farola figurando el castille de Bálvor; seguían

la banda de tambores y cornetas de Batallón de Artillería de Plaza, llevando los individuos de este cuerpo una farola representando una torre. Después de este cuerpo venía una sección de marineros de esta división.

Por último, y arrancando a su paso nutridos aplausos de los que presenciaban el desfile, venía la artística carroza alegórica, cuya parte anterior figuraba la proa de un acorazado terminando en una torre almenada; en el centro de esta se destacaba el escudo de España.

Remataba la torre un león representando a España, el cual sostenía con una de las garras el escudo de Palma y con la otra la bandera nacional; en la parte posterior se veía una artística panoplia en forma de abanico con las armas de todos los cuerpos.

Estaba flanqueada por varios soldados de todos los cuerpos los cuales llevaban encendidas luces de bengala, siguiendo detrás algunos bomberos con aparatos portátiles de acetileno; y dos camilleros de la Cruz Roja con una camilla desarmada.

Cerraban la marcha varios números del Escuadrón de caballería, llevando una farola que ostentaba la cruz de la Orden de Santiago.

Este número, que resultó brillantísimo, fué uno de los que mayor concurrencia atrajeron y uno de los más aceptados.

El alma del festejo fué el capitán de infantería señor López Pinto, ayudado por los demás señores que formaban la comisión organizadora.

Los fuegos artificiales

A penas había terminado de presentarse el paso de la retreta militar, la numerosísima concurrencia que con tal motivo se había echado a la calle, se dirigió al Real de la Feria para presenciar el disparo de los anunciados fuegos artificiales del pirótecnico don Antonio Rosselló, de Valencia.

La extensa explanada del Real se ocupó completamente con la movediza, pero compacta oleada de gente que le invadió.

Los afortunados fueron los que llegaron los primeros, pues los asientos eran tomados verdaderamente por asalto, tanto que su posesión produjo algunos altercados.

La gente que, en gran número, entró en el recinto cercado después de las diez tuvo que quedarse de pie durante todo el tiempo lamentando el escaso servicio de sillas.

Amenizaron el acto las músicas que habían tomado parte en el certamen musical de la Plaza de Toros.

Muchos censuraron la disposición de un catafalco donde tocaba la banda de Manacor pues impedirían a algunos centenares de concurrentes al presenciar el espectáculo.

Este fué de alguna duración por los muchos números de que constaba, y que fueron celebrados por el público. Algunos de ellos produjeron muy buen efecto, especialmente unos cohetes con lluvia multicolor. Los varios fuegos de combinación, muy análogos casi todos entre sí. Esta analogía hizo que el espectáculo no tuviera el atractivo de la variedad.

Terminó la fiesta con un magnífico castillo que produjo un excelente efecto; con un derroche de cohetes de detonación y con la encendida con un cohete de transmisión del círculo de bengalas que iluminaron el desfile de la inmensa concurrencia, que se dispersó después de muchas apreturas, animando las calles de la ciudad.

En los vapores *Balear, Bellver* y *Bastias* llegaron ayer de Barcelona y Argel respectivamente, unos 400 pasajeros que vienen para presenciar los últimos números de las ferias y fiestas.

En el vapor «León de Oro» también llegaron de Sóller en viaje extraordinario unos 300 expedicionario solleñenses que vienen expresamente para las ferias fiestas.

La traca que figura en el programa de esta noche, con la cual rematarán todos los festejos, se encenderá a las once de la noche, en el Real de la Feria y recorrerá las calles de los Omos, Rambla, Riera, Unión, Constitución, Conquistador, Victoria, Palacio, Plaza de Cort, calle de Colom, plaza Myra y calle de San Miguel, viniendo otra vez a terminar en el Real de Feria.

LEY DE SANIDAD

con la instrucción general de Sanidad pública de 14 de Julio de 1903 con notas aclaratorias y concordadas para su más fácil interpretación.

Precio: 2 pesetas

De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

Cultos

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Catalina de Sena. A las seis exposición del Santísimo, a las diez misa cantada. Por la tarde a las siete rosario oración y la reserva precedida de Te-Deum.

En la iglesia de Santa Fé empezarán las cuarenta horas dedicadas a San Joaquín, a las nueve de la mañana exposición y a las diez y media misa cantada con música y sermón que dirá don Miguel Gayá Pbro., al anocheecer reserva.

Otras funciones

En San Jaime fiesta a San Joaquín; a las nueve y media se cantarán horas menores y la misa mayor.

En Santa Eulalia fiesta a la Virgen del Confolón, a las diez horas y la misa mayor con sermón que dirá don Juan Alcover, bro.

En la iglesia de Montesión a las siete y media misa de comunión general para los seglares católicos, a las siete de la tarde el ejercicio de costumbre.

En la iglesia de San Francisco se celebrará solemne fiesta en honor del Glorioso San Roque. A las diez y media se cantará la misa mayor con sermón por don Bernardo Matas, presbítero.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Fé. A las seis exposición durante la mañana misas rezadas; al anocheecer meditación, reserva de S. D. M.

En Santa Cruz empiezan a Santa Elena; exposición a las nueve y media y a las diez misa cantada. Por la tarde los actos de coro a anocheecer con continuación de la novena de Santa Elena y la reserva de S. D. M.

Visita a la corte de María

A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios A. G., A. J., F. E., J. S., J. B., J. L., J. S., S. C., P. J. B., P. J. B., J. M. C., J. S. y M. G. a cuyo favor se expedieron las papeletas de empeño números: 47.983, 45.656, 43.986, 58.294, 364 48.666, 46.496, 697, 33.481, 36.783 25.241, 21.787 y 22.251, en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos a los solicitantes.

Palma 5 de Agosto de 1903.—El Vocal de Turno, El Conde de Ayamans.

Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma.

El domingo próximo dieciséis del que rige, a las once, tendrá lugar en la oficina del Sindicato, Morey, 33, entresuelo, pública subasta para la contratación de la limpieza de la fuente de la Villa y tramo de acequia comprendido entre la acequia mina y el desagüero de la Alcina, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la oficina indicada.

Lo que se anuncia al público para que llegue a noticia de las personas a quienes pueda interesar.—Palma 11 de Agosto de 1903.—El Director, Fernando Truyols y Despuig.—P. A. del S., Sebastián Peñu, Secretario.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Reunión de telegrafistas

Madrid 15 a las 3

En los Viveros se han reunido los telegrafistas para ocuparse de los asuntos referentes al nuevo reglamento de teléfonos.

Asistieron un centenar de telegrafistas y se nombró una comisión para que exponga hoy al señor García Alix las causas que han motivado su disgusto.

La cuestión obrera

Madrid 15 a las 9'30

Alicante.—Se ha celebrado la sesión preparatoria del Congreso

de fonderos, marineros y oficios similares.

Han asistido cuarenta delegados de todos los puertos.

Se procedió a la elección de presidente.

El Congreso además de tratar del asunto de las huelgas tratará de conseguir el ingreso a la sociedad de trabajadores de España a la internacional de Londres.

Los consignatarios se reúnen para ver de conjurar la huelga.

Líneas interrumpidas.—Comentarios.

Madrid 15 a las 9'30

Están interrumpidas las líneas telegráficas del norte y noroeste y van retrasadas otras.

Por este motivo escasean las noticias.

La prensa comenta el disgusto de los telegrafistas con motivo del decreto sobre el régimen telefónico publicado en la «Gaceta».

Consejo

Madrid 15 a las 12'45

En el Consejo el señor Cobián informó acerca de los nuevos ascensos motivados por el pase a la reserva del Vice-almirante señor Cámara,

Se admitió la dimisión del general señor Cervera.

Se aprobó también la supresión del Estado Mayor, cuyas funciones que tenía a su cargo se han encargado nuevamente a los centros de donde fueron agregadas al constituirse dicho cuerpo.

Conferencia

Madrid 15 a las 13'15

Después del Consejo han celebrado una larga conferencia los señores Villaverde, García Alix, Lacierva y Lema, ocupándose principalmente de las próximas elecciones.

La opinión unanime ha sido que, dados los trabajos de organización que están haciendo los republicanos era conveniente que los demás partidos hagan un partido único.

Proyecto aprobado

Madrid 15 a las 13'40

En el Consejo se aprobó el proyecto referente a las Escuelas de Comercio.

En dicho proyecto se mejoran los estudios y se reorganizan los organismos volviendo a mantenerlas en su independencia.

En los institutos se crearán escuelas nocturnas de comercio.

Billete falso

Madrid 15 a las 15

En la estación del norte ha sido detenido un sujeto llamado Francisco Rodríguez por haber dado un billete falso de cien pesetas al retirar unas mercancías.

Al ser detenido manifestó que el billete se lo había entregado un criado suyo.

Interrogado éste dijo que se lo había entregado un sujeto que le mandó hacer la mudanza de una casa.

Ambos han sido conducidos al juzgado.

Obreros sepultados

Madrid 15 a las 15

Pamplona.—En Roncesvalles en las obras que se están verificando en la histórica Colegiata, se desprendió un muro, sepultando a dos obreros.

Uno de ellos murió y el otro está gravísimo.

Además hay varios heridos leves.

Nombramiento.—Decretos

Madrid 15 a las 15'45

San Sebastián.—Se ha firmado el ascenso a contralmirante a favor del señor Sacome, el de vicealmirante a favor del señor

Celio y el de capitán de navío a favor del señor Eulate.

Además se firmó el Real decreto que comprende la plantilla del personal de la subsecretaría del Ministerio de Hacienda.

También se firmó el decreto aprobando el reglamento de reformas sociales.

Nuevo reglamento

Madrid 15 a las 19'30

El reglamento del Instituto del Trabajo está dividido en tres secciones: Policía y Orden público, parte jurídica y relaciones económico sociales.

Esta última parte comprende la intervención de patronos y obreros.

Además comprende la organización de secciones administrativas.

Novilleros desgraciados

Madrid 15 a las 22'40

La novillada que se ha celebrado ha sido en conjunto muy aceptable.

El tercer toro cogió a Camisero y a Currinche. El primero recibió un varetazo en el pecho. El segundo una cornada extensa en la cadera.

Mencheta

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear.	98 99
Salinera Española	160 00
Bonos Municipales	40 00
Obligaciones al 6 por 100	103 00
Obligaciones al 5 por 100	100 25
Islañas	53 25
Obligaciones de la Islaña	102 00
Ferrocarril de Mallorca	45 50
Alumbrado por Gas	76 00
La Económica	14 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 14	
4 p. interior	77 80
Amortizable al 5 p. interior	98 00
Carpentas	00 00
Banco de España	430 00
Tabacos	37 05
Francos	00 00
Libras	34 43
Barcelona 6.	
4 p. interior perpétuo.	78 16
Amortizable	00 00
Nortes	60 15
Alicantes	96 10
Orenses	00 00
Francos	36 60

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Cinematógrafo Walgraff

Grandes y variadas funciones por horas empezando a las 7 hasta las 11 de la noche. Entrada general 0'25 ptas.—Id. Tertulia y Paraiso 0'20 id.

TEATRO LIRICO

Función para hoy por la Compañía Eonestre, Gimnástica, Acrobática y Mímica-Bailable dirigida por el reputado profesor D. Alejandro Nava y compuesta por una numerosa lista de compañeros ambos sexos.

Entrada general 0'60 pesetas.

A las ocho y media

SALÓN DE NOVEDADES

Función para hoy por secciones por la Compañía de Variedades.

Entrada general 0'50 ptas.—Silla 0'25 id.

KIOSCO "LAS MURALLAS,"

Situado en el Real de la Feria frente al pabellón del Ayuntamiento.

Los dueños de este establecimiento ofrecen al público en general los efectos que en él se expenden a precios económicos y al mismo tiempo se detallan,

Refrescos, helados, vinos y licores de todas clases, Sandwichs, jamón, fiambres, conservas frescas y demás bebidas gaseosas y cervezas.

Queda a la disposición del público desde el sábado 8 del corriente, esperando verme favorecido con la asistencia de mis paisanos y huéspedes que a honrarnos vienen durante el periodo de Ferias y Fiestas.

Anticipan su gratitud.

LOS DUEÑOS

RESTAURANT Y REPOSTERIA

DEL CENTRO MILITAR

Se admiten proposiciones para desempeñar dichos cargos.

LA PALMESANA

Fábrica de harinas, almacén de maderas, máquina de aserrar, taller de carpintería y herrería de

JUAN PIERAS CARBONELL

(Santa Catalina), Palma de Mallorca

Teléfono: Fábrica número 74.

Id. Despacho, Palma número 125.

EL «RON BACARDI»

es el mejor del mundo.

Único representante en Baleares:

Ramón Estola.

Tarjetas postales

con una reducción del cartel de FERIAS Y FIESTAS

Se venden al precio de 0'10 ptas. una en la librería de Amengual y Muntaner.

PREPARACIÓN RÁPIDA

de Teneduría, Cálculos mercantiles, y Arimética práctica. Procedimientos y métodos hasta hoy desconocidos, escritos, estos tratados, por D. B. Vives Meliá, profesor de la «Unión Protectora Mercantil». Preparación completa por cantidad fija.

Sagreras, 9, Palma.—Entre la Lonja y Aduana Nacional.

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos en todas las secciones.

Sastrería a la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país e ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.

Sastrería a la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastra.

Sastrería a la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sastrería especial para los señores Sacerdotes. Merinos, Paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, Damascos, Brocados, Cingulos, Albas y todo lo que se requiera para el Culto Divino.

Estataría Religiosa de la Casa Vayreda.

Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata Meneses.

Camisería a la medida y confección de Blanco.

Ropa blanca para servicio personal de cama y mesa.

Cortinajes y Alfombras. Artículos de punto.

Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidísimos.

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

INTERESANTE

El dueño de la lampistería EL RAYO movida con motor a gas, participa al público que habiendo introducido en sus talleres todos los adelantos modernos para dicha industria, expende toda clase de aparatos a los mismos precios que las fábricas del continente.

Liras a Ptas. 4'50 y 5'50 una.—Id. de comedor a 8 ptas. una.

Se restauran y transforman para electricidad toda clase de aparatos de gas y cristal.

Se garantiza el trabajo y calidad de los metales, todo trabajado con tubo inglés.

Instalaciones para gas y agua a precios reducidos.

Lampistería EL RAYO, Colón, 3, (frente a la antigua casa Guasp.)

AL LENTE DE ORO

La vista como a 15 años

Gafas y lentes cristal de Roca y demás clases.

PRECIOS ECONÓMICOS

25—BROSSA—25

LECCIONES

de 1.ª y 2.ª enseñanza y especiales de francés.—Montesión, 22.

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 2.—Palma de Mallorca.

QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, precios económicos. Sirvase en la Sastrería de los Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner